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《穿越圣经》 

哥林多后书（5）保罗为了传福音经历了很多苦难（林后 4:12-5:10） 

 

 

听众朋友，你好。欢迎收听《穿越圣经》这个节目。很高兴我们又在空中见面。《穿越圣经》

这个节目希望帮助每位听众能更加明白神的话语，成为遵行并传扬神话语的人。 

 

在上一次节目，我们查考与分享了哥林多后书 4:1-11 的内容，让我们先来重温一下。 

 

保罗解释他作为传道人的资格。保罗提到他是“蒙怜悯，受了这职分”。“蒙怜悯”可以指两

个不同的意思：第一、是指保罗得着神的拣选而成为传道者；第二、则是指保罗获得神的拯

救，成为基督徒。有些人是先获得神的拯救、得着了救恩，之后被神呼召成为全职传道人。

对于保罗来说，当在生命里遇上耶稣基督以后，他既得着个人的拯救，同时也蒙了基督的呼

召，成为了基督的门徒。 

 

保罗不会因着别人不信他所传的福音而沮丧和灰心。保罗传福音的态度给我们树立了一个很

好的榜样，因为有的时候，很多人不信我们所传的福音，我们就可能对传福音不再积极。但

保罗不管遇到什么环境，他对传福音的热忱都没有消减，我们也应该这样。 

 

保罗提到他传福音的方法。保罗传福音是以坦荡的态度面对人群，他心里没有隐藏黑暗的东

西，他行事是光明磊落的。保罗传福音没有什么隐瞒的。对保罗来说，所有人为对福音的增

减，都是某种形式的帕子，阻隔了福音的真光。 

 

虽然我们学习过很多传福音的方法，但传福音最好的方法，就是我们自己生命的流露。我们

都知道，越是跟我们熟悉的亲戚朋友，越难把福音传给他们。因为他们最了解我们，知道我

们的行为表现。我们信主之后，生命如果没有改变，他们就很难相信我们所信的福音。尤其

如果我们的生命还没有他们成熟，我们根本没有资格要求对方改变，即使勉强传了福音也没

有说服力。听众朋友，我们必须努力弃绝暗昧可耻的事，使自己的行事为人与基督的福音相

称。 

 

保罗带着真诚的态度传福音，为什么还有人不相信和反对呢？保罗给出了两个原因。第一，

对灭亡的人来说，福音是蒙蔽的，是不起作用的。基督来是要为拯救失丧的人。基督的福音

就是拯救世人，若是福音没有救他们，那他们就会永远沉沦。人不能指望还有别的东西来救

他们，因为没有别的救赎方法或途径。因此，若是福音向一些灵魂蒙蔽起来，那说明这些灵

魂要沉沦。第二、“此等不信之人被这世界的神弄瞎了心眼”。“世界的神”也叫世界的王，就

是指魔鬼。到耶稣第二次再来之前，神允许魔鬼支配这个世界以及属它的人。作为世界的黑

暗统治者，魔鬼叫人的思想变得黑暗，增加人们的成见。魔鬼为了自己的利益叫人仍在黑暗

中，用无知、错误和偏见蒙蔽人的思想，不叫基督荣耀的福音光照着他们。 

 

魔鬼会透过哪些技俩来拦阻我们信耶稣，使我们听不进福音真理呢？可能是我们旧有的宗教

知识、经验、骄傲、世界的缠累或者先入为主的成见。保罗以属灵的眼光，宣称所有拦阻福

音的帕子都是来自撒但的工作。 

 

保罗用“瓦器”来比喻自己的身分。瓦器是非常脆弱的。相比瓦器来说，瓦器里的宝贝才是

最重要的。瓦器里的宝贝就是指耶稣基督。基督的福音是有能力的，福音能复兴人的思想，

唤醒人的良知，改变人的灵魂，畅快人的心灵。而这能力全是来自于神，而不是来自于人。
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人不过是瓦器，一切荣耀必须归于神。我们必须定睛在宝贝上，而不是瓦器上。 

 

所以保罗提醒信徒，要把能力归于这宝贝，就是主耶稣基督。保罗有四处受敌、心里作难、

遭逼迫、被打倒的经历，他能承受这些，完全是因为“宝贝”在他的心里运行。 

 

保罗并不惧怕受苦或患难，因为保罗知道只要他保守他生命中的那个宝贝，神就会保守他这

个器皿。神许可患难存在，但神掌管着患难并使用患难中的得胜来荣耀自己。神透过软弱的

器皿得着荣耀。就像戴德生，那位打开中国内地福音之门的宣教士说过：“神国中所有的伟人

都是软弱的人，他们是因着信靠神的同在而为神成就了大事。” 

 

保罗的服事是连于基督的。保罗没有把自己承受逼迫的能力归于自己，而是归于耶稣基督。

保罗把个人的得失成败、生死祸福都是连于基督的，所以他不会为成功而狂妄自大，也不会

为失败而自怜自伤。 

 

接下来，我们继续研读与查考哥林多后书 4:12-5:10 的内容。 

 

哥林多后书 4:12-18 记载：“这样看来，死是在我们身上发动，生却在你们身上发动。但我们

既有信心，正如经上记着说：‘我因信，所以如此说话。’我们也信，所以也说话。自己知道

那叫主耶稣复活的，也必叫我们与耶稣一同复活，并且叫我们与你们一同站在他面前。凡事

都是为你们，好叫恩惠因人多越发加增，感谢格外显多，以致荣耀归与神。所以，我们不丧

胆。外体虽然毁坏，内心却一天新似一天。我们这至暂至轻的苦楚，要为我们成就极重无比、

永远的荣耀。原来我们不是顾念所见的，乃是顾念所不见的；因为所见的是暂时的，所不见

的是永远的。” 

 

保罗继续描述传道这个生与死的服事。“这样看来，死是在我们身上发动，生却在你们身上发

动。”表明了两个意思。第一、保罗经历了死亡的威胁，彰显出基督的生命。第二、保罗是以

自己的死亡作为代价，好让信徒得着生命，所以保罗是以自己的死而让别人生。保罗个人所

经历的苦难，是让哥林多信徒得着生命的条件。 

 

保罗为了传福音经历了很多苦难，为了耶稣基督的缘故常常被人置于死地，可以说是经常与

死亡擦肩而过。保罗为了让其他人得着生命之道，甘愿舍掉自己的生命。是什么原因让保罗

可以这样坚持，却不因为恶劣的环境而绝望和消沉呢？ 

 

有四个方面的原因。第一、信心使保罗不消沉。保罗说：“但我们既有信心，正如经上记着说：

‘我因信，所以如此说话。’我们也信，所以也说话。”这个信心来自于圣灵的动工，也是以

往众圣徒经历苦难之时所具备的信心。信心是神赐给我们的补品，是在苦难中对抗消沉的特

效药。信心能在人软弱的时候提升人的灵魂，使人不消沉。 

 

保罗引用大卫的言语、诗篇 116:10 说：“我因信，所以如此说话；”保罗效法大卫的榜样，又

说：“我们也信，所以也说话。” 

 

保罗能坚持的第二个原因是：复活的盼望使保罗不消沉。保罗说：“自己知道那叫主耶稣复活

的，也必叫我们与耶稣一同复活，并且叫我们与你们一同站在他面前。”保罗知道基督已经复

活，而耶稣的复活是他将来也要复活的凭证和确据。关于耶稣的复活，保罗在哥林多前书 15

章已经论述过。因此，保罗的盼望是坚定且有基础的。父神使教会的头、耶稣基督复活，也

必然要使众肢体复活。所以复活的盼望能在苦难中激励我们，叫我们克服死亡的恐惧。听众
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朋友，如果你带着复活的盼望来面对死亡，那么你还有什么理由怕死呢？ 

 

第三个原因：因着受苦能叫神得荣耀，而且让教会得到益处，保罗想到这点就不消沉。保罗

说：“凡事都是为你们，好叫恩惠因人多越发加增，感谢格外显多，以致荣耀归与神。”保罗

的受苦是为了教会得益处，也叫神得荣耀。教会得造就，神就得荣耀。保罗和同工想到他们

身体所受的苦能带来信徒灵魂的益处，他们的内心就能坚定而喜乐地忍受苦难。起初使徒们

所受的苦难，以及他们所传所讲的福音，都是为了教会的益处，为了显明神的荣耀。 

 

第四个原因：与将来的荣耀相比，现在忍受的苦难就不值得一提了，所以保罗就轻看了现在

的苦难。我们读过使徒保罗所忍受的那些可怕的苦难，从某个意义上来说，保罗经历的苦楚

是痛苦和残酷的。那些苦难本身是沉重的，但与将来极重无比、永远的荣耀比较时，就是至

暂至轻的。苦难是暂时的，而荣耀却是永远的。虽然经历很多苦难，身体的状况一天不如一

天，但是保罗的生命却不断地经历神的恩典，内心不断地得到更新。保罗因着确信那天上的

荣耀，就轻看了地上的苦难。保罗在现世的苦难中所付出的，会在将来的世代结出丰硕的果

实。 

 

保罗胜过苦难的经历，成为榜样鼓励我们面对苦难的时候，不管我们是谁，都会有低谷的时

候。有一位牧师在宣教的时候感到全身疼痛，以为只是劳损。回到医院检查时，万万没想到

医生宣布他进入了肺癌第四期，余下的生命不会超过半年。在生命中最后的四个月里，他写

了两本书鼓励传道人和基督徒。在书中，他透露了自己信心的起伏的情形：进医院、找医生、

服药、电疗……，这一切不过是“苟延残喘”而已，等待“出谷”迎接光明灿烂的那一天来

临……我自以为这一辈子担任牧师，站讲台讲“信心”，谈“靠主胜过自己、环境和撒但”。

不止千百次，我满腹经纶，常引用圣经里的话语和信心伟人的经历帮助别人……，谁知，当

我想到这种病痛不知道还要拖延多久，不但自己受苦还要连累老伴受苦，又想到过去自己曾

经经历的“刻骨刺心”的痛苦，将来是否还有更可怕的痛苦。又想到“久病无孝子” ……，

我问自己：“你的信心在哪里？到底你是相信你的信心，还是相信赐信心的主？”感谢主，就

在过去的几个月，我一面与病魔搏斗，一面读经、祷告、默想神的话，神就向我发出亮光，

安慰我，赐我盼望和力量，使我“里面的人”刚强起来，我终于得胜了。 

 

这位牧师靠主胜过了自己的软弱，在生命的最后时间里，忍受着疼痛，坚持写完了两本书。

在弥留间，出版商赶来医院，将设计好的书的封面展示给他看，他看了，非常满足，当晚就

安息主怀。他一生没有车子、房子，所有的钱都奉献出去了。在收拾他的遗物时，家人发现

他一生只留下了几十元钱。他在生命的最后一个阶段仍然是献身宣教，而且是“全然摆上的

献身”。他的女婿经过祷告深思后，在他的墓碑上刻上了两行字：“为己无所求，为主无所留”。

这真是对他一生最贴切的描述。 

 

听众朋友，在面对苦难的时候，不管我们是谁，心里可能会有担心、害怕和小信，但是不要

让这些占据你的心，而是要从主耶稣基督那里得着信心和安慰，并且带着从主那里来的信心

和盼望，去面对生活中的苦难。这样我们就不至于因着苦难而绝望了。 

 

哥林多后书 5:1-5 记载：“我们原知道，我们这地上的帐棚若拆毁了，必得神所造，不是人手

所造，在天上永存的房屋。我们在这帐棚里叹息，深想得那从天上来的房屋，好像穿上衣服；

倘若穿上，被遇见的时候就不至于赤身了。我们在这帐棚里叹息劳苦，并非愿意脱下这个，

乃是愿意穿上那个，好叫这必死的被生命吞灭了。为此，培植我们的就是神，他又赐给我们

圣灵作凭据（原文是质）。” 
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这一段跟上文有密切的关系。在上一段，保罗已经谈到了他现今所受的痛苦和苦难，并摆在

他前面那将来的荣耀。这一段，保罗论述的是关于死的问题，是圣经中较详尽地提到死亡的

经文，并谈到基督徒与死亡的关系。 

 

“这地上的帐棚若拆毁了，必得神所造”的房屋，保罗用地上的帐棚比作人的身体。帐棚并

不是永久的居所，而是客旅随行的居所。没有旅客会在每个短暂停歇的地方建造房屋，因为

所需要的时间和费用太高。 

 

“我们原知道，我们这地上的帐棚若拆毁了，必得神所造，不是人手所造，在天上永存的房

屋。”保罗谈到死亡时，说是拆毁这帐棚。这表明人死的时候是帐棚被拆毁，身体被葬在坟墓

里，信徒的灵魂则归到主那里去。“天上永存的房屋”，表明我们的身体毁坏后，神会给我们

另一个新的身体和另一个新的家。我们荣耀的身体不属于现在的世界。希伯来书 9:11 记载：

“但现在基督已经来到，作了将来美事的大祭司，经过那更大更全备的帐幕，不是人手所造，

也不是属乎这世界的；”将来的身体是为天上的生活而特别设计的。这身体不再有疾病和死亡，

而是永远存在于天家里。 

 

在这一段，保罗用穿衣服的比喻来类比我们在死后脱下地上的身体，然后穿上天上的身体。

保罗提到我们的旧衣服脱下来，得立即穿上干净的新衣，不然便会赤身露体了。关于这一段，

有学者认为保罗谈及了人从死亡到复活之间的过渡情况。按照字面的解释，保罗似乎是说人

死了便立即复活，就是脱下肉体的身体后，便立即穿上灵性的身体，不存在中间一个“赤身”

的状态。这个观点跟哥林多前书 15:52 提到“眨眼之间”类似，也就是说，从肉体的身体死亡

到换上新的身体，只是弹指之间的事情。 

 

关于从死亡到复活之间的安排，圣经的直接讲论不多，大部分都是学者的推论。虽然有很多

不确定的因素，但是可以确定的一点，就是现在我们所处的世界并不是我们生命的全部，而

人类的死亡并非生命的结束，反而是另一阶段生命的开始。 

 

保罗在这一段提到了两次“叹息”，这并非表示他有厌世的倾向，也不是表明他认为在世界上

毫无价值和意义。这里是指保罗过去和现在所遭遇的各种负面的经历，就是许许多多让他叹

息劳苦的事情。保罗盼望永恒的生命，不是因为现在的不好，而是因为将来的更好。 

 

虽然有苦难，但基督徒不应有厌世的思想，也不应全盘否定世界和今生的价值。因为世界是

由神所创造和护理的，生命是神的恩赐，世界依然存在着许多美好的东西在反映神的美善，

我们不能全盘否定。因此保罗补充说：“我们在这帐棚里叹息劳苦，并非愿意脱下这个，乃是

愿意穿上那个，好叫这必死的被生命吞灭了。” 

 

哥林多后书 5:6-10 记载：“所以，我们时常坦然无惧，并且晓得我们住在身内，便与主相离。

因我们行事为人是凭着信心，不是凭着眼见。我们坦然无惧，是更愿意离开身体与主同住。

所以，无论是住在身内，离开身外，我们立了志向，要得主的喜悦。因为我们众人必要在基

督台前显露出来，叫各人按着本身所行的，或善或恶受报。” 

 

无论在哥林多前书还是在哥林多后书，保罗都花了很多篇幅来谈论复活的奥秘。保罗指出，

当我们仍拥有地上的身体时，我们就是尚未与主完全联合。住在地上的身内便是与主相离。

惟有离开这尘世的躯体，我们才得以与主同住。 

 

保罗将身体和主作对照：住在身内，便与主相离；离开身体，便与主同住。对保罗来说，这
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当然不构成一个两难的选择，因为对保罗来说，离世与基督同住是好的无比的事情。 

 

保罗鼓励我们讨主喜悦，因为我们众人必要在基督台前显露出来。圣经新译本翻译哥林多后

书 5:10 为“因为我们众人都必须在基督的审判台前显露出来，使各人按着本身所行的，或善

或恶，受到报应。” 

 

我们信主归入基督的，不会再受罪的审判，因为基督已经背负了我们的罪。因此在基督台前

要受审的是我们对主的事奉。我们在世上生活和工作，要想隐藏和伪装是相对容易的，但我

们服事的质量，以及推动我们服事的动机，都将在主面前被显明出来。基督的审判台也是我

们对自己服事交账的地方。如果我们对主忠心，就会在那里得到奖赏和称赞。 

 

听众朋友，今天的节目时间到了，我们先停在这里。如果你对节目中所分享的内容有什么不

明白的地方，欢迎你来信询问，我们很乐意为你再做说明；若是你生活中有什么难处，也请

让我们知道，我们可以彼此记念代祷。 

 

我们下次节目再见。愿神赐福与你！ 


